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土佐清水市姉妹都市友好協会

   会 報

　

  

  
 姉妹都市盟約締結30周年という記念すべき年にアメリカ合衆国にあるフェアヘーブンにて開催さ
れた、「第16回万次郎祭り」へ土佐清水市長、土佐清水市議会議長、姉妹都市友好協会会長をはじ
め、清水高校生の姉妹都市派遣も合わせて行い、県内外の総勢２９名の友好協会会員で祭りに参加し
ました。当日は、天候にも恵まれジョン万次郎を愛する沢山の方と交流をすることができました。清
水高校生たちは、現地の方の名前を漢字に当てはめて書く書道コーナーを行い、終日大人気で行列が
途絶えることはありませんでした。正午よりオープニングイベントが催され、チャールズ＝マー
フィー（セレクトマン）、ジョン＝ミッチェル（ニューベッドフォード市長）、道井緑一郎（在ボス
トン日本国総領事）、ロバート＝ホイットフィールド（ホイットフィールド５代目）、ケイコ＝M＝
オーラル（マサチューセッツ州下院議員）、等の方々と共に、泥谷市長・仲田議長・程岡会長が開催
にあたっての挨拶を行いました。午後からは友好協会の方が行ってくださっている「万次郎トレー
ル」に参加し、万次郎が通った小学校【オールドストーンスクール】や日野原重明先生が、中心とな
り保存活動を行った【ホイットフィールド船長の家（現：ホイットフィールド・万次郎友好記念館】
などを巡り、万次郎がアメリカ生活中に残した足跡を辿りました。その後祭り会場に戻り、最終イベ
ントとして、恒例となった足摺踊り（ＴＯＳＡ ＤＡＮＣＥ）を来場者と共に踊り大変盛り上がりをみ
せました。翌日には、フレンドシップさよならパーティーをニューベッドフォードにある捕鯨博物館
にて開いていただき、参加いたしましたが、こちらでも大変温かい歓迎をうけ楽しく交流することが
できました。高校生たちも一生懸命身ぶり手ぶりで積極的に現地の方たちと交流していました。姉妹
都市を結んでから30周年という節目を迎え、これからも姉妹都市交流を続けていくことを約束し、
また再会できることを願い一同は日本へと戻ってきました。 
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清水高校生ジョン万祭り参加感想



清水高校生ジョン万祭り参加感想
 1年  渡邉 伍貴 

   僕が今回姉妹都市訪問に参加した理由は、将来自分がどんな職業に就きたいかはっきり 

できたらいいなあと思って参加しました。そしてこの1週間を通して僕は将来、英語を 

生かせる職業に就きたいと思えるようになりました。 

   ジョンマン祭りではけん玉や折り紙、書道をしました。フェアヘブンの人たちもたく 

さん来てくれて、とても楽しかったです。その他にもたくさんアメリカの人たちと交流 

することができました。みんな本当に明るく接してくれて、とてもびっくりしました。 

今回の姉妹都市訪問を通して、自分の英語力がまだまだだということがわかりました。 

これからもっと英語を勉強して、将来またアメリカに行って、もっと自分から積極的に話しかけられるようになり

たいと思いました。 

   今回の訪問に携わった市役所の方々、一般の人たちや先生方にはとてもお世話になりました。参加させてくれた

親にも、とても感謝しています。ありがとうございました。 

                 2年  公文 颯大 

                   僕は将来、英語を使った仕事に就きたいと思っていました。1年生の時にはあ 

                まりフェアヘブンのショートステイは興味がありませんでしたが、2年生にな 

                ってから少し興味を持ったのがこのプログラムに参加した理由です。 

                   実際にアメリカに行ってみると、初めて見る景色に驚かされました。この姉妹

都市訪問のメインであるジョン万祭りでは、たくさんの人が参加していました。自分たちがやっていた書道は、と

ても人気で行列ができていました。最後の足摺踊りもたくさんの人が一緒に踊ってくれて、楽しかったです。

ニューヨークではタイムズスクエアに行き、明るすぎて夜なのに昼間のようでした。またゆっくり回ってみたいで

す。今回の訪問で何人かのアメリカの人と話をしましたが、相手が何を言ってるのかもわからない自分がとても悔

しかったです。この訪問で自分の英語力がわかったので、これからの学校生活をしっかりがんばって、次に海外に

行く機会があればもっとうまくなっておきたいです。こんな経験をさせていただき、本当にありがとうございまし

た。 
 

  2年 山崎 優 

    僕の将来の夢は英語関係の仕事に就くことです。そして僕はそのためにも少しでも 

外国に行って、文化を学びたいと思っていました。そんな時に姉妹都市訪問の募集が 

あったので参加したいと思いました。 

   アメリカは行ったことがなくて不安ばかりだったけど本当に良い経験になりました。 

日本語ばかりでなく、現地の人たちと英語で色々と話すことができてよかったです。自 
分たちが普段話すよりも新鮮な英語を聞き取ることができて、本当に良い体験ができました。そして僕はまたアメ
リカに行きたいです。自分が過ごしている日常生活と違うことばかりで大変な時もありました。しかし僕は、アメ
リカの文化が大好きになりました。あらためて英語関係の職業に就きたいと思いました。今回の姉妹訪問事業に参
加して学んだことや経験を無駄にすることがないように、これからの進路学習や英語学習に役立てていきたいです。
本当に良い経験ができて楽しかったです。一緒にツアーに参加した人たちにはいろいろな場面でお世話になりまし
た。本当にありがとうございました。 

 2年 岡原 帆乃加 

   私がこの姉妹都市訪問に参加した理由は、海外の文化に触れたく将来にも役に立つなと思い参加させてもらいま

した。 

    ジョン万祭りでは私たちは書道をしました。名前を漢字に変換するのはすごく大変だったけれど、来てくれた人

が喜んでくれて嬉しかったし、楽しかったです。そしてジョン万次郎が暮らしていた街などを見て、まだ知らな

かったことを知ることができ、勉強になりました。最後の夕食会は多くの外国の人と交流ができて、いろいろ話す 

               ことができました。 

                フェアヘブンは３日間だけだったけれどすごく良い経験になりました。 

                 これからはこの姉妹都市訪問を将来しっかり役に立たせるように生活し、ジョ 

                ン万次郎のことで学んだことを忘れず、周りのいろいろな人たちに伝えていき 

                たいと思いました。1週間と言う短い間だったけれどすごく楽しく、いろんな 

                ことが学べました。ありがとうございました。 



 Fairhavenではたくさんのことを学ぶことが
出来ました。当地の人たちのご親切で、実に、
人生最良のときとも言うべきときを過ごすこと
ができました。 

 アメリカ人の友人が今回の私の旅を、「巡礼

の旅」と呼びましたが、本当にそうです。万次

郎は、私たち日本の「英語教師」にとっては、

いわば「エイブラハム」（ユダヤの族長）とも

ゆうべき人で、Fairhavenは聖地（メッカ）と

いえるでしょう。 
 Fairhavenの岸辺で、何枚か写真を撮りまし
た。そして、孤独な万次郎が、アメリカ民謡の
「おおスザンナ」の替え歌を口ずさみながら、
故郷「土佐清水」を恋い慕う想像をしてみまし
た。【T.Kさん】 
 

 

 今年初めて、フェアヘイブンで開催され

ましたジョン万祭りに参加させていただ

きました。部分参加ではございましたが、

皆様のご配慮、ご支援のお蔭で多くのプ

ログラムに参加することができました。 
 フェアヘイブンやニューベッドフォー
ドでは、多くの住民の方が参加されてお
り、今に続く日米の友情の深さを感じる
ことができました。また、日本からの参
加者の中にも、全国から老若男女、様々
な方がいらっしゃり、これも大変な驚き
でした。 
 スピーチコンテストで優勝した中高生
が参加できるスキームもあり、ご関係者
のご努力に敬服いたしております。若い
皆様にとっても、強烈な印象が残ったこ
とと思います。是非将来日米の架け橋と
して、そして世界をつなぐ存在としてご
活躍いただきたいと願っております。 
 【前西繁成さん】 

  2年  山本莉世 

    今回の姉妹都市訪問に参加した理由は、日本と異なった文化を体験したかったか 

らです。そして、ジョン万の故郷で育ったので、ジョン万を深く知る良いチャンス 

だと思い、応募しました。 

   入国審査を無事通過できるか、自分の意見がきちんと通じるかなどいろいろな不 

安があるまま日本を出たけれど、ボストンの人々と話す中で不安はすぐに消えまし 

た。ジョン万祭りでは日本の昔からの遊びや書道をしました。たくさんの人が来て 
くれました。書道では現地の人の英語名を漢字に直すのは大変だったけれど、プレ 

ゼントした時の笑顔を見ると、とてもうれしかったです。 
   ジョン万が関わっていた場所にも行きました。自分が知らなかったこともたくさんあり、ジョン万の偉大さを改
めて感じました。この姉妹都市訪問を通してアメリカの人たちの優しさや日本とは違った文化、知らずにいたジョ
ン万の素晴らしさなど、たくさんの事を学ぶことができました。英語力のなさをとても感じたので、今度はもっと
自分の力で会話ができるように頑張ろうと思いました。とても良い経験をさせていただき、ありがとうございまし
た。 

  

 上田さんに声をかけていただき、今回のツアーに初

めて参加しました。この5泊7日の旅でジョン万の功

績を改めて知り、人生を切り開く前向きな姿勢に感激

しましたが、それと同時に、ジョン万を軸につながっ

ている沢山の方々との出会いが私の大きな思い出とな

りました。 
 土佐清水市だけでなく、日本中に、もちろんアメリ
カにもジョン万を慕う人たちの組織があり、その地で、
それぞれの立場で継続して活動をしていることを知り
ました。それだけ万次郎の人柄や人生に大きな魅力が
潜んでいるのだなあと感じました。 
 また私は四万十市に住んでいるので、土佐清水市役
所関係の方々とは初めてお会いすることに少し緊張も
しましたが、どなたも気さくな方達ですぐに打ち解け
ることができ、楽しい時間を過ごすことが出来ました。 
 フェアヘブンでのジョン万祭りでは中・高校生たち
の姿にも感じることがたくさんありました。習字で名
前を書いてあげながら、積極的にアメリカの人たちと
交流しようとする姿、夕食や茶話会で同じテーブルに
座った人たちと会話を楽しもうとする姿を見ながら、
いいなあ、こうして若い時から違う文化に擦れ合うこ
とは将来プラスになるだろうな、うらやましいなと思
いました。英会話の力はもちろん、コミュニケーショ
ン能力が育っているのだなと感じました。 
そして一番感動したのは、捕鯨館でのさよならパー
ティーで登場した中・高校生二人のスピーチです。
ずっと一緒に行動している時は控えめに見えていた二
人が、生き生きと自信たっぷりに大勢のアメリカ人た
ちの前でスピーチをした時にはその素晴らしさに心が
震えました。会場の人たちと一緒に立ち上がって拍手
を送りながら、ちょっぴり涙も・・・これからどんな
大人になっていくのだろう。楽しみです。 
フェンウエイパーク、ボストン美術館やハーバード大
学、捕鯨館の見学やジョン万トレイル、ニューヨーク
市内観光などステキなガイドさんたちの説明も一緒に
忘れられない思い出になりました。初めてのアメリカ
旅行で分からないことも多く、ジェイソンさんや北村
さんを初め一緒に参加した方々には大変お世話になり
ました。ありがとうございました。 
旅行中ジョン万について研究していることを沢山教え
てくださった方々や沖縄から参加した皆様ともまたお
会いできることを楽しみにしています。   
【山本 咲月さん】 
 



ジョン万祭りの様子 

ジョン万次郎英語弁論大会の特別賞を受

賞した戸梶くん・田岡さんのスピーチで

は会場の人々からスタンディングオベー

ションをうけました 
 

「万次郎トレール」とよばれる、万次郎ゆかりの地をめぐりました 



 アメリカ（フェアヘーブン）と日本（土佐清水市）で毎年交互に開催されている、 

ジョン万祭りが今年は11月3日（土）、 

ジョン万サミットが11月4日（日）に 

土佐清水市で開催することが決定いたしました！！ 

 年々盛り上がりを見せるジョン万祭りですが、 

ジョン万次郎の縁で結ばれた姉妹都市の方々 

や、全国のジョン万ファンと交流することが 

できる大変貴重な機会となっておりますので、 

みなさまのご参加・ご来場をお待ちしています。 

 
  

内容など詳細につきましては、 
 
決まり次第、土佐清水市の 
 
ホームページ・Facebook等で 
 
お知らせいたします。 
 

 

 ジョン万次郎直系５代目である 中

濱 京さん作詞のニューシングル

「ジョン万が見た海へ」が4月1日発売

予定となっています！！ 

高祖父への思いを、自分に照らし合せ

て作詞されました。 

ハワイアンポップス調、ソール＆ジャ

ズ調、ビートルズ調、カントリーロッ

ク調、ワルツといろんなジャンルにア

レンジされ、みなさんに楽しんで頂け

る楽曲になっており、それぞれのボー

カルが万次郎に対する思いを、熱く歌

い上げています。 

楽曲にこめられた万次郎「愛」をご堪

能下さい！ 

  ジョン万次郎について、詳しい方も、

そうでない方も、ぜひ、一度聞いてみ

てください♪ 

 
【問い合わせ先】 

土佐ジョン万会 事務局（担当：川村 ） 

〒780-0952 高知市塚ノ原37 

TEL：088-843-6007  



 

＊日米草の根交流サミットとは？ 
国際草の根交流センター（CIE）が毎年日本とア

メリカで交互に開催している約1週間の交流イベ

ントで、2018年シアトル・ワシントン州大会で

28回目の開催となります。第28回大会は、CIEと

シアトルに本拠を置くワシントン州日米協会

（JASSW）とで協力して運営されます。 

 

 

～大会４つの特徴～ 

①年齢、職業などに関わりなく誰でも参加でき

る！ 

②英語レベルは関係なし！ 

③ホテル3泊+ホームステイ3泊、温かな交流を体

験！ 

④日本全国からの参加者とも友達になれる！ 

 

 

 

公益財団法人 ジョン万次郎ホイットフィールド記念 

国際草の根交流センター（CIE）と

は・・？ 
CIEは、ジョン万次郎と彼を救助し、米国での教

育の機会を与えたホイットフィールド船長、ま

た彼らの子孫の約180年間継続する友情を原点に、

日米の市民が相互理解と親交を深め、友情を育

む「草の根交流」を促進しています。 

 

 
申し込み締切：2018年7月7日必着 
      または募集人員に達した時 
 
☆詳しい内容や申し込み方法などはホームページをご確認ください。 
ｈｔｔｐ：//ｗｗｗ．ｍａｎｊｉｒｏ．ｏｒ．ｊｐ 
 

【お問い合わせ】 
公益財団法人 ジョン万次郎ホイットフィールド記念 

国際草の根交流センター（ＣＩＥ） 

ＴＥＬ：03-3511-7171 ＦＡＸ：03-3511-7175 

Ｅ-ｍａｉｌ：ｍａｎｊｉｒｏ．ｏｒ．ｊｐ 

 

☆大会概要説明会 

    を開催します☆ 

 

3/10 （土） 13:30～  

高知県立県民文化ホール  

第3多目的室  

高知市本町４丁目3-30  

☎088-824-5321  

http://kkbhall.jp/access.html  

 


